

# Abbatiale Notre-Dame

L'abbaye est fondée vers 1020 par Guillaume I<sup>er</sup> de Bellême avec de vastes donations. Les premiers moines sont originaires de l'Abbaye bénédictine de Fleury-sur-Loire et priaient la Vierge pour le salut de l'âme de Guillaume.

Bien que les terres pauvres génèrent des revenus limités, d'importantes constructions sont réalisées: une église abbatiale et des prieurés. Après la conquête de 1066, Lonlay reçoit les prieurés de Folkestone et Saint-Andrew-de-Stogursey. L'histoire de l'abbaye est mal connue et les archives ont été perdues suite à de nombreux pillages et incendies.

À l'intérieur, les chapiteaux romans présentent deux séries: d'abord des chapiteaux frustes en granite et ensuite 11 chapiteaux exceptionnels en calcaire blanc dont certains montrent des personnages conduisant des béliers, une femme foulant un homme à terre, un cavalier armé, des oiseaux s'affrontant...

De l'église romane, il ne reste que le transept dans lequel s'ouvraient de chaque côté les absidioles. Le clocher est sans doute une reconstruction sur l'emplacement de la tour-lanterne suite à l'incendie de 1533.

*The Abbey was founded towards 1020 by William I<sup>st</sup> of Bellême and generously endowed. The first monks came here from the Benedictine Abbey of Fleury-sur-Loire and had to pray for Guillaume's soul salvation.*

*Although set on poor soil, various buildings were soon erected: an abbey church and various priories. After the Conquest, it received the priories of Folkestone and Saint-Andrew of Stogursey. The history of the abbey is not well known as the archives have been lost following numerous lootings and fires.*

*Inside, two types of Romanesque capitals can be seen in the transept: rather plain granite ones and 11 exceptional capitals made of white limestone. Some show characters leading rams, a woman trampling a falling man, an armed rider, fighting birds...*

*Only the Romanesque transept remains from which small chapels radiated. The present tower was probably rebuilt on the site of the lantern tower following the fire of 1533.*



© OT Domfront



© Club Photo Domfront



© Club Photo Domfront

Imprimerie Mouton - 61100 Paris

## LE PAYS DE DOMFRONT

dans l'Orne, en Normandie

Circuit n°8 DFT ■  
La Boucle de l'Abbaye

Balisage jaune ■

## Le Pays de Domfront dans l'Orne, en Normandie

Livret du circuit 8 du topoguide  
des itinéraires de randonnée pédestre



